

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1.3.º TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603

# Imperio

TOLEDO, MIERCOLES

1

SEPTIEMBRE DE 1937

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 266

## En el frente de Aragón, mientras nuestras fuerzas cubren sus objetivos, el enemigo hace inútiles y desesperados ataques

### Numerosos muertos y prisioneros han sido hechos a los rojos en diversos frentes

## FRANCO, CAPITAN DE ESPAÑA

Unos minutos de reflexión ante el mapa de España, ese mapa que hace un año venimos los españoles con banderitas indicadoras de nuestros avances, o con un cordón, que establece las fronteras de la España rescatada.

Mi mapa está sembrado de banderitas. Su aspecto de tierra resaca cruzada de nervios, está cubierto en una gran extensión de colores alegres, rojos y negros o rojos y amarillos.

Cada banderita es casi siempre una ciudad conquistada, que eran muy pocas las que el día 18 de julio del 36 tenían. Cada bandera una conquista y cada conquista un trozo más de España ganado por Franco, el Gran Capitán Moderno.

Por eso, la terminación de la lectura del «Parte Oficial» es acogida siempre con un ¡Viva Franco! espontáneo, porque todos los españoles sabemos que

el Generalísimo toma parte activa, concibe y lleva muchas veces personalmente a cabo cada una de nuestras victorias.

Como Gonzalo de Córdoba, su vida la tiene dedicada a batallar, y cada batalla suya es una conquista más.

En esta disciplina férrea, el continuo batallar moral y físico de nuestras mejores fuerzas, han hecho de Franco la figura guerrero de nuestra época, y a su nombre se unido necesariamente, como lo fué al de Gonzalo de Córdoba, el de Capitán.

Yo recuerdo, cuántas veces, en épocas pasadas, cuando el puerto aún cercano, todos presentamos el movimiento revolucionario se pensaba en Franco como la figura que en el Ejército haría la primera voz de protesta. Porque ya entonces todos veíamos en él la figura señera y diana de patriota sin mezclas impuras de bastardía política de

caballero sin tacha, que, si han sido siempre cualidades de la verdadera oficialidad del Ejército español, en él adquieren el máximo relieve.

Hoy, después de un año de contar por día las victorias; cuando la España que vimos el amanecer del 17 de julio del 36, tan pequeña, que, como la de la pasada reconquista, podía caber entera en la cueva de Covadonga, ha crecido y sigue creciendo hasta bañarse en nuestros mares, el pueblo español ha encontrado en la consigna que fué el grito de guerra que le sirvió para hacerse el mejor soldado a su Caudillo y ha dejado escrita la mejor definición del Generalísimo: El que levantó España.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Lea usted mañana

“IMPERIO”

Las columnas nacionales del Norte se dirigen a Asturias

Los diarios italianos comentan la fracasada ofensiva roja en el frente de Aragón

Roma.—La victoria de Santander ha venido a demostrar una vez más la supremacía del Ejército Nacional. Del grueso de la columna que se dirige a Asturias, se han disgregado fuerzas, que por distintos caminos se dirigen a esta región. Una de estas columnas, se apoderó del Valle de Cabuérniga.

La prensa italiana comenta el momento actual de la guerra civil en España. Dice que la ofensiva de Miaja y Pozas en el frente de Aragón, ha sido truncada en sus comienzos. El mando rojo, aprovechándose de que los nacionales se habían empleado a fondo en Santander, han emprendido un fuerte ataque en el frente de Aragón concentrando grandes masas de infantería, artillería y aviación.

No obstante esto, las fuerzas nacionales, han contenido brillantemente el ataque, y han pasado a la contraofensiva, causando a los rojos grandes pérdidas de hombres y de material.

Los estudios en el Seminario Periodístico Nacional Sindicalista

El plan de estudios

Han comenzado en el Seminario los estudios periodísticos: con conferencias de orientación sobre nacional-sindicalismo.

La primera comenzará por el concepto de hombre; la Falange levanta imperiosamente su palabra, que es la verdadera y definitiva. Se tratará primero del concepto de hombre y su conducta, después proyección exterior del hombre en el tiempo y en el espacio a través de la idea y el sentimiento de Patria, y a continuación se estudiará otra realidad aún más trascendente: el “Imperio”, y entre sus varias manifestaciones, el imperialismo económico, racial y político.

La forma más perfecta de Imperio es el español, económico, que aspira a la estructuración de las Patrias, a través del concepto íntegro del hombre.

Además de todas estas ideas o sentimientos, se halla inmenso en una coyuntura histórica, nuestra coyuntura es la revolución; así, pues, examinaremos en último lugar, el concepto de religión.

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 31 de Agosto de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Santander.—Nuestras tropas han seguido avanzando hacia el Oeste, habiendo llegado hoy una columna a Libarza. Otra llegó a las alturas al Oeste, Suroeste y Norte de Quintanilla y además han ocupado también importantes posiciones y siguen avanzando hacia sus objetivos a la hora de cerrar el parte.

Aunque el enemigo ofrece alguna resistencia, ésta no es intensa. Se ha cogido mucho material, entre el que figura un carro de combate.

Otras fuerzas han reconocido y limpiado la zona ocupada al Norte de la carretera general de Bilbao a Santander, en la parte comprendida entre colindres y Santander. A esta columna se la han entregado sin resistencia muchos centenares de milicianos con armas, que esperaban para hacerlo la llegada de nuestras tropas. En Orejo se ha encontrado un gran depósito de municiones y en Gazano otro de bombas y dinamita. Siendo penosísima la labor de nuestro servicio de recuperación para recoger tanto material como los rojos abandonaron en su huida.

El ferrocarril de Santander a Bilbao funciona normalmente, con transbordo en la zona de Elbaja.

Frente de Asturias.—Tiroteos.

Frente de León.—Se ha efectuado una descubierta por nuestras tropas hacia Valdeón, cogiendo 87 reses vacunas, 145 lanas y haciendo varios prisioneros, presentándose muchos milicianos con armamento.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo, muy quebrantado durante los días anteriores, sólo ha atacado hoy en los sectores de Belchite y Santa Eulalia, siendo rechazado con enormes pérdidas. Nuestras columnas han seguido su avance hacia sus objetivos, venciendo toda resistencia.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra.—En un reconocimiento llevado a cabo en la zona roja, por nuestras patrullas, se cogieron al enemigo 141 ovejas y 76 vacas.

Frente de Soria.—Durante la noche última hizo el enemigo tres intentos de ataques sobre nuestras posiciones del sur de Joca. Al amanecer, se recogieron 17 muertos abandonados por los rojos cerca de dichas posiciones.

#### Ejército del Sur

Durante todo el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.

Como consecuencia de los últimos ataques llevados a cabo por el enemigo en el sector de Sierra Nevada, se han enterrado por nuestros soldados cerca de las posiciones del Elcalar, más de 200 cadáveres que aquel abandonó. Al sur de Elveña, donde se tomaron por nuestras tropas cinco líneas de trincheras, cuando por una vereda se retiraban las fuerzas rojas, fueron batidas por una compañía de Regulares, resultando muertos al despeñarse.

#### Actividad de la aviación

Además de los aviones derribados al enemigo, de que se hizo mención en el boletín del día 29, se derribó un «Martin Bomberg» y ayer también se abatieron un caza rojo.

Salamanca 31 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

## La prensa madrileña del 20 de agosto, recogida

### Insertaba una carta de protesta al ministro rojo de Gobernación

La prensa de Madrid, en su edición del día 20 —recogida por orden de las autoridades— publica una carta dirigida al Ministro socialista de la Gobernación, en la que se hace constar su protesta “por la desconsideración y desprecio con que son tratados nuestros periódicos, defensores, todos, de la política que representa y desarrolla el Gobierno del Frente Popular”.

“La censura de Prensa madrileña, erigida arbitrariamente en definidora de lo publicable y de lo que no lo es, impide, de manera sistemática, la inserción de numerosas noticias y comentarios favorables al Gobierno y a las necesidades de la guerra. Consideramos intolerable este desprecio que se refleja en la intolerancia que preside las normas de la censura.”

En efecto, la Prensa madrileña, desde “El Socialista” al “Mundo Obrero”, ha sido recogida. En cambio la Prensa de Barcelona (véase “La Vanguardia” del 21), inserta la carta-protesta.

Y todos se sienten insatisfechos e incómodos en la zona roja.

